

# EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)= Periódico político y de intereses materiales =(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)=

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 1'50 pts. al mes En los demás puntos 5 « trimestre Fuera de España.... 15 «	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose unjuicio crítico si se juzga conveniente

+

SÉPTIMO ANIVERSARIO.

LA SEÑORA

**D.ª ANTONIA INGLADA Y LOPEZ DE MILEGO,**

*falleció el 29 Octubre 1875.*

**¡Descanse en paz!**

Sus hijos, nietos, hijos políticos, hermana política, sobrinos y demás deudos, ruegan á sus amigos se asocien á las plegarias que, en el día de hoy, elevan al Ser Supremo, honrando la querida memoria de tan inolvidable finada.

**VACAS DE LECHE.**

Desde 1.º de Noviembre próximo, quedará establecido en esta capital, calle del Lobo, núm. 11 y 13 un estable de vacas de leche, donde se espardeará esta al por menor y á los precios siguientes:

Un litro, 75 céntimos de pta. (3 rs.)  
Medio litro, 40 id. de id.  
Un cuarto de litro, 20 id. de id.

Las personas que quieran tomar la leche recién ordeñada, podrán hacerlo en el mismo establecimiento, donde se encontrarán vacas y servicio dispuesto al efecto. El establecimiento estará abierto á disposición del público, desde las 6 de la mañana á las 8 de la noche.

**LASSALLE Y COMP.ª, OPTICOS, MAYOR, 10.**

Acaba de recibirse en este acreditado establecimiento un lujoso y variado surtido de Jemelos para TEATRO Y MARINA de las mejores fábricas de Francia y Alemania. Barómetros, anteojos de larga vista y lo Napoleon, gafas y lentes de todas clases, estampas, cromos y molduras doradas y negras y doradas para marcos y otros muchos artículos que sería difícil enumerar.

También se arreglan y barnizan toda clase de estampas y mapas y toda clase de instrumentos concernientes á la óptica.

**LASSALLE.—Mayor, 10.**

**GRAN SURTIDO DE FERRETERIA**

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajasi que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

**GRATA NUEVA.**

Tenemos la satisfacción de anunciar á nuestros lectores, como así mismo á todos cuantos se interesan por el porvenir de la provincia, que los estudios del ferro-carril de esta ciudad á la de Alcoy, se hallan terminados. Para los que conocen la topografía del terreno que atraviesa, y sepan por donde está trazada la línea, comprenderán las dificultades que han vencido el Ingeniero Sr. Cruzado, y su ayudante el señor Figueroa. Este estudio, dá reputacion á un Ingeniero, y en tal concepto, le damos la más cordial enhorabuena, pues con su inteligencia y actividad, ha conseguido dar á la línea una pendiente máxima del uno y medio.

También tiene estudiados dos emplazamientos para la Estacion, puntos apropiados y de excelentes posiciones: uno de los cuales eligirá la Sociedad de Crédito, que hace á su cargo obras de tal importancia para los intereses todos de la citada zona que atraviesa. Hoy saludamos á los alcoyanos por medio de la prensa, y esperamos hacerlo en plazo no lejano, con un abrazo fraternal.

**ALICANTE 29 OCTUBRE 1882.**

**¡SIEMPRE EL MISMO!**

Nuestro apreciable colega el diario progresista, tiene de cuando en cuando, inspiraciones diabólicas, que le ocasionan grandes tropiezos; y lo peor del caso, es que no se enmienda ni surten efecto alguno en su ánimo, las lecciones y los recuerdos saludables que provocan.

El colega, órgano de una racción que ha pasado lo mejor de la vida victoriano á la monarquía democrática y oponiéndose con fiero empeño al desenvolvimiento del partido republicano, acude con amorosa solicitud á la petición que le dirigió *El Consecuente* para que le auxiliase en la obra meritoria de atacarnos, y acepta como artículo de fé, un bromazo mayúsculo del semanario dinástico.

Nos parece muy lógico que se dén la mano y se abracen con efusion, los antiguos y modernos monárquicos, con la deliberada idea de embestir contra nosotros, que sostenemos con firmeza y sin vergonzosas debilidades, la forma de gobierno que considera-

mos esencial á la democracia, porque al fin y al cabo, ámbos parten de un mismo punto. Por esto, miramos con la impasibilidad de quien llega al cumplimiento de un hecho esperado, la armonía de ambos colegas; pero, aun cuando el suceso no nos causa sorpresa, hemos de consagrarle éstas líneas, para poner nuevamente en evidencia la conducta de un diario que, si ha ingresado de buena fé y con recto propósito en las filas de los republicanos, tiene el deber ineludible de observar una conducta sensata y prudente, para no inspirar recelos á quienes jamás han gritado ¡viva Amadeo! ni otra cosa semejante. Debe reflexionar *La Union* y reflexionarlo muy á conciencia, que si perdonamos las herejías que pronunciaron los progresistas, contra la República, en gracia á haber abdicado de sus opiniones y de sus creencias, no hemos de permitir en silencio, que desde nuestro campo, continúen la tarea insoportable de los discursos, y quieran llevarnos la perturbacion, los recelos, las enemistades, las envidias y las confusiones á que dieron vida, reinando el monarca extranjero, para derrumbar aquella situación. Todo neófito, tiene el deber de observar una conducta prudente, que inspire confianza y simpatía, sin incurrir en el ridículo capricho de regatear méritos y servicios, á los que cuentan una respetable antigüedad.

Téngalo muy presente *La Union* para no caer otra vez en tentaciones semejantes.

El mismo colega progresista, que debió estar ayer de muy mal humor, tuvo á bien provocarnos con el suelto que sigue:

«Segun un periódico, los doce posibilistas que hay en Toledo se han reunido con el fin de que el comité acuerde el modo de luchar en las próximas elecciones.

¡Hombre! Pues doce posibilistas pueden luchar cuerpo á cuerpo con doce que no sean posibilistas. Y entonces se reúnen justamente, veinte y cuatro contendientes.

Las matemáticas aplicadas al posibilismo son bien sencillas.

¡Perfectamente!

Como el derecho de defensa es muy natural, vamos á contestar al ataque meditado y preconcebido del colega, recordando, que de los posibilistas alicantinos, está harto de de ir que somos media docena—justamente la mitad de los que atribuye á Toledo—y sin embargo, en la última eleccion de diputados, presentamos *mayor número de firmas que todos los demás partidos de la localidad*, en tanto que los demócratas progresistas tuvieron que parodiarse á la zorra del cuento, diciendo: *están verdes*, y solo

podieron reunir tres ó cuatro votos en un colegio de esta capital, cuando la anterior eleccion de concejales.

Empleando las mismas matemáticas de que se sirve el colega, diremos: si seis posibilistas dán tales pruebas de robustez, qué número efectivo representan los doce de Toledo?

Parece mentira que el colega pase el tiempo en esos jnegos inocentes, cuando debe darle mucho que pensar la gran crisis que sufre la fracción del Sr. Ruiz Zorrilla!

En el número de ayer, contestando á *El Serpis*, hicimos ver la exorbitante diferencia que existe entre los precios del agua de que hoy se sirve este vecindario y la proposición presentada á nuestro Municipio, por el señor Ausó.

Dice además *El Serpis*, que el único que ha realizado un pensamiento digno de alabanza y que ha salvado la situación angustiosa de nuestra poblacion, por falta de aguas, es el señor Marqués de Benalúa. No seremos nosotros los que dejemos de mostrar nuestro agradecimiento á quien realizando un pensamiento digno de loa, ha conseguido calmar nuestra sed, sacándonos de la mas aflicta de las situaciones. Pero, ¿sabe *El Serpis* á qué precio se vende el agua de la Alcoraya en esta poblacion? Sin duda lo ignora, cuando considera este pensamiento como único digno de alabanza, y dirige sus censuras á la proposición presentada por nuestro amigo el Sr. Ausó, cuando dice que si Alcoy pudiese enviarnos las aguas sobrantes, producirían, con las mismas condiciones, más que todas las fábricas con que cuenta la industrial poblacion.

El señor Marqués de Benalúa vende sus aguas á cinco céntimos de peseta cada diez litros, y como el metro cúbico mide mil litros, obtiene por cada metro cúbico, cinco pesetas. El señor Ausó, ofrece las suyas, también potables, á veinticinco céntimos de peseta el metro cúbico, de modo que con la misma cantidad con que el Sr. Benalúa nos vende un metro cúbico de agua, el Sr. Ausó, nos ofrece veinte. Además, también debemos decir á *El Serpis*, por si lo ignora, aun cuando esto poco importa al vecindario, que el manantial que posee el Sr. Marqués de Benalúa, vé la luz en la superficie; mientras que el del Sr. Ausó, está alumbrado á treinta metros de profundidad y lo saca por medio de una máquina de vapor, lo cual ocasiona gastos que es preciso tener en cuenta.

Hacemos estas aclaraciones para que *El Serpis* mejor conocedor del asunto, prodigue sus aplausos á quien



e plazca, pero no censure como lo ha hecho, una proposicion que por ser la más ventajosa que hasta el dia se ha presentado, merece como ninguna otra, ser atendida y aceptada.

La emigracion de obreros en Alcoy, empieza á preocupar á las autoridades.

El señor Obispo de esta Diócesis, visitó ayer al Ayuntamiento en el palacio municipal. Por la tarde salió para el caserío de la Santa Faz, donde fué recibido con gran entusiasmo y al anochecer entraba en San Juan.

Uno de los tenientes de alcalde mas batalladores contra el elemento conservador del Ayuntamiento, D. José Maria Celdrán, pidió en el cabildo del viernes, tres meses de licencia que le fueron concedidos.

¡Qué pronto se ha rendido este buen señor!

Es natural

La Comision de Aguas del Ayuntamiento no ha podido aún dar su informe á la proposicion del Sr. Ausó.

Se reúne el lunes por la mañana.

Ha sido nombrado individuo de la Comision permanente, D. Alberto Ganga.

Por si no lo saben los conservadores les diremos que la orden lleva la fecha del 25 del presente, y la firma de D. Alfonso de Borbon.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Pernambuco 25.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo del marqués de Campo Santo Domingo, y continúa su viaje sin novedad.

Londres 26.—Cámara de los Lores. sesion de esta noche.

Lord Salisbury, jefe de la oposicion conservadora, trata de provocar un debate sobre la cuestion egipcia.

El conde de Granville, ministro de Negocios Extranjeros, rehuye la discusion diciendo que lo único que puede declarar el Gobierno es que tiene el propósito de conservar la autoridad del actual Khedive como jefe del Estado de Egipto.

Cámara de los Comunes.—El primer ministro Gladstone propone en un elocuente discurso un voto de gracias al ejército y á la armada que han tomado parte en la expedicion á Egipto.

Su discurso es acogido con grandes aplausos.

Berlin 26.—Se han verificado las elecciones definitivas de diputados en Prusia.

En Berlin han sido elegidos todos los candidatos progresistas por una mayoría de dos terceras partes sobre los conservadores.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 27 de Octubre 1882.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: La cuestion de los izquierdistas y ministeriales, arrecia. Anoche *La Correspondencia de España*, con la intencion que no es posible poner en duda, publica las palabras textuales pronunciadas en el Congreso por los diputados, D. Segismundo

Moret y Prendergast y D. José Lopez Dominguez, en contra del restablecimiento de la Constitucion de 1869 y en favor de la de 1876; palabras que aparecen en el diario de Sesiones del 27 de Junio de 1882; añadiendo el diario noticiero, que despues de esta declaracion, como podrían explicar satisfactoriamente su firma en la fórmula izquierdista?

En mi carta de anteayer dije á usted, que Sagasta y sus compañeros de gabinete estaban resueltos á afrontar de lleno la batalla de los serranistas y que lo harán con tal energía, que no habian de omitir medio alguno para demostrar, lo que el nuevo partido es en sí y lo que puede esperar de ella la institucion monárquica.

Yo, con referencia que me merece entero crédito, puedo decir á usted hoy, que don Práxedes Mateo Sagasta se prepara á llevar por sí la parte mayor del debate con el fin de demostrar la injustificada guerra que los izquierdistas hacen á la fusion de elementos verdaderamente monárquicos representado por el gobierno, cuando la izquierda dinástica, en concepto de los ministeriales, es la fusion mas monstruosa que ha podido inventar la mas refuadada ambicion, puesto que la izquierda dinástica, añaden, es un compuesto de republicanos y de monárquicos tibios, muy tibios.

De aquí, dicen que el Sr. Sagasta, se entrara despues en hacer consideraciones, que á juicio de sus amigos íntimos, han de caer como plomo derretido sobre los principales autores del nuevo partido, especialmente, sobre Moret y Prendergast y Lopez Dominguez, á quienes se propone atacar inexorablemente partiendo de las flagrantes contradicciones en que estos han incurrido. Los izquierdistas, á su vez y segun afirman personas que debe saberlo, no se quedarán atrás, pues decididos como están á llevar adelante su programa, no repararán en pelillos; y dicen que al son que les toque Sagasta, bailarán, suceda lo que sucediere; pues dicen que confían en que ha de serles favorable el fallo que necesariamente ha de pronunciar el pais liberal; despues de la vista del pleito, que seguramente tendrá lugar en todo el mes de Noviembre, pues que las Cortes se reunirán dentro de breve plazo, porque el ministerio cree que á nadie más que á él interesa el pronto despacho.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal

GACETILLAS.

OBSEQUIO.—Galante en extremo ha estado nuestro prelado con los pobres niños acogidos en los Establecimientos benéficos.

Al otro dia de la confirmacion, les envió un precioso ramillete y dulces, para que se repartierra entre aquellos que habian sido confirmados.

Como este caso es nuevo, y revela un sentimiento delicado hacia esos ángeles abandonados á su suerte, nos satisface el hacerlo público.

INSTITUTO CASENAVE.—Así se titula el nuevo establecimiento de enseñanza que se acaba de abrir en Toledo, acerca del cual un querido amigo, residente en aquella poblacion, nos dá los mejores informes, tanto referentes

á la buena organizacion del establecimiento y á sus favorables condiciones, como á la justa fama de que gozan los profesores encargados de la enseñanza en dicho centro.

Recomendamos muy eficazmente este Instituto á los padres de familia, cuyos hijos deseen ingresar en cualquier Academia del ejército, pues en él hallarán una preparacion completa y con grandes probabilidades de favorable éxito.

Pueden pedirse más pormenores y detalles al Director, Plaza del Colegio de Doncellas, núm. 5.

TEATRO.—Se está ensayando para ponerse en escena el martes y miércoles, el drama fantástico-religioso, *D. Juan Tenorio*.

El Sr. Dalmau está encargada del papel de protagonista y la simpática actriz, Sra. Rodrigo, del de doña Inés.

ALERTA.—Si atravesáramos una época de esas que por el mes de Agosto, se presentan alguro que otro dia en los paises tropicales, donde hasta los sesos se derriten, casi comprenderíamos ese furor que les ha entrado á los muchachos y á las muchachas, de abandonar la casa paterna y lanzarse desesperados por esos mundos de Dios; pero, en estos dias de pequeños ciclones y de frio, no nos lo explicamos.

Ayer dimos cuenta de una pareja que, enamorada, buseó un nido hacia el camino de Alcoy, y al poco tiempo otra, en la misma direccion.

Calma, caballeros, calma, que las cosas hechas de prisa, suelen salir tuertas.

Así, pues, cerrojo tras cerrojo, los que tengan niñas casaderas, no sea que empiece esto á contagiarse, y vengan luego las lágrimas.

A última hora hemos sabido que á una de las parejas, ya le han cortado las alas en Jijona, cogiéndoles unos 6000 reales, es decir, las municiones.

A la oracion entraban en Alicante, habiendo hecho una parada de entrada en Santa Faz.

SUICIDIO.—En la madrugada del dia 25 se suicidó un hombre en la villa da Cocentaina.

Segun nos refieren, se levantó de la cama, dejando en ella á su mujer durmiendo, se fué luego á la cuadra ó establo y allí se ahorcó de una cuerda pendiente del techo, encontrándole despues en tal estado, la familia, al levantarse.

El suicida era persona de excelente reputacion. Se ignoran los móviles que hayan podido inducirle á tomar tan desesperada resolucion

¡Dios le haya perdonado!

SE APLAZÓ.—La corrida de becerros que debia tener efecto esta tarde, se ha aplazado para la del domingo próximo.

CORONAS FÚNEBRES.—En la calle de Calatrava 23, peluquería, se han recibido, y tambien se confeccionan, un gran surtido de todas clases y dimensiones.

Igualmente se elaboran en dicho establecimiento macetas, floreros, jardineras y toda clase de flores artificiales á precios muy módicos.

INTERESANTE.—Las personas de buen gusto, que deseen vestir con elegancia, pueden pasarse por la pañería de D. Francisco Rubio, situada en la calle Mayor, en la cual acaba de recibirse un completo surtido de géneros, propios para la presente estacion, de las principales fábricas nacionales y extranjeras.

El público alicantino, que ha tenido ocasion de tocar los excelentes resultados obtenidos en cuantas compras ha efectuado en dicha pañería y sastretería, no dudamos que acudirá nueva-

AVISO AL PÚBLICO.—En el salon para limpiar calzado, de Antonio Sanchez, situado en el Pasaje de Amérigo,

se vende cera labrada para la fiesta de Difuntos, de superior calidad, por cuenta de la fábrica, velas, blandones de todos tamaños y bujias transparentes y de esperma, á 3 reales paquete.

VARIEDADES.

TEATRO PRINCIPAL

JUGAR CON FUEGO.

Tambien hoy un nuevo *debutante*, jóven tenor y apreciable paisano nuestro, ha de ocupar el primer espacio en nuestra reseña. Ayer lo dedicamos y hoy lo repetimos: perdonémos las hermosas artistas que tomaron parte en la funcion del viernes último, si no les dedicamos, como siempre hemos acostumbrado, nuestras primeras frases. Les roba su justo privilegio, la aparicion de un nuevo hijo del arte en la española escena.

Como el jóven bajo Francisco Rizo, tambien hizo su primer *debut* en *Los diamantes de la Corona*, este pasado próximo verano en el Teatro-Circo, el apreciable tenor Rafael Pastor y Soler, que en la noche del último viernes ha interpretado el papel de *Felix*, en la preciosísima obra del inmortal Ventura de la Vega y del maestro Arrieta, *Jugar con Fuego*. Cuanto en la revista de aquel espectáculo digimos acerca del nuevo artista alicantino, hemos de repetirlo en la presente. Rafael Pastor posee una agradable voz de timbre claro y dulce, cuyo registro medio le ofrece muy buenas condiciones para un delicado fraseo. Y, si bien en el registro agudo resulta insegura, quizás porque no alcanza grande extension y el esfuerzo que hace para atacar las notas altas varia notablemente su metal haciéndolo algo ingrato é inseguro, creemos que puede sacar gran partido de toda *particella* que cante, sobre todo cuando exprese dulces sentimientos de tristeza y de melancolía ó ternura, porque—ya lo hemos dicho—la voz de Pastor ofrece muy buenas condiciones para un delicado fraseo, en su registro medio, y es sabido que en él halla todo artista las notas mas sentidas y los acentos más dulces y apasionados. Y esto le compensará, sobradamente, el no poder alcanzar en su registro agudo, la bravura de voz que reclaman ciertas notas ardientes y de superior valentía que aparecen en determinadas *particellas*.

Esta, nuestra opinion, la vimos confirmada en la interpretacion que dió al papel de *Felix* en *Jugar con fuego*. En su *raconto* del acto primero, lució sus buenas condiciones, cantando con expresion y con muy agradable dulzura sus primeras impresiones amorosas; en el magnífico *concertante* del acto segundo, por más que se esmeró muchísimo y nos demostró su excelente aptitud para el efecto escénico, no pudo hallar la suficiente valentía en aquel sublime grito de hermosa cólera, que sale de un corazon apasionado profundamente herido por el desengaño más cruel.

Resumiendo—y acepté tan apreciable artista nuestro humilde juicio como sincera expresion de afecto:—Pastor que bajo tan buenos auspicios ha comenzado su difícil carrera, ha de hallar la recompensa merecida, y estudiando constantemente, al lado de buenos maestros—Dalmau por ejemplo que tanto se interesa por la juventud laboriosa—podrá ver realizados sus bellos propósitos y sus hermosas ilusiones.

Hoy, nuestro aplauso se une al ruidoso que le tributó, en la noche del Viernes, el inteligente público que acudió á su *debut*. Consiguemos de paso en señal de com-







